

# 松戸市議団ニュース

日本共産党松戸市議会議員団  
《連絡先》松戸市役所控室  
電話 (366) 7403  
F A X (366) 5915  
e-mail:jcpmatsudo@earth.ocn.ne.jp

## 十一月市議会が閉会しました

### ◆閉会にあたって

秘密保護法案が強行可決されるもとで、十二月議会が開かれました。

一般質問では、山口議員が「待機児ゼロを目指す子育て支援策や介護保険の問題点を指摘」、高橋議員が「台風26号に伴う市の対応や学校施設の改修問題を要求」、うつの議員が「北総線の運賃引き下げや市民参加型防犯カメラの違法性を追及」、伊藤議員が「クリーンセンターの焼却灰安全対策や国保料の引下げを要求」、高木議員が「金ヶ作の市道改善や第

四次実施計画の問題点」について、それぞれ市の対応を質しました。今議会には、31件の議案が提出されました。またその議案内容には重大な案件が少なくありました。

党市議団は、「指定管理者の指定」に関する議案や消費税増税に係る議案などについて、その不當性について論陣を張り反対しました。また、市民団体から提出された「消費税増税の中止を求める意見書提出を求める陳情」の審議では、消費税は「庶民や中小企業から吸い上げ、社会保障を改悪し、大企業・大手ゼネコンにばらまこうとするもの」と厳しく批判し、「増税は断念を」と、陳情に賛成しました。

さらに、議会最終日には、議長・副議長選がおこなわれ、我が党はうつの議員を副議長選に立て、三つの議会改革を公約として発表、奮闘しましたが当選には至りませんでした。

↓最後に、お忙しい中、傍聴に足をお運び頂いた方々に、お礼申し上げます。

安倍政権の暴走を許さず、市民生

命、暮らし、福祉や教育の充実を求

めでひき続き頑張ります。どうぞ、

ご支援、ご協力をお願ひいたします。

命、暮らし、福祉や教育の充実を求

めでひき続き頑張ります。どうぞ、

ご支援、ご協力をお願ひいたします。

12月21日 日本共産党松戸市議団

### 【議案】

#### ◆消費税増税に便乗した

値上げに反対

消費税法第60条で、地方自治体の

は、消費税を国に納める義務が免除

されています。

今回条例案の利用料・手数料ア

ップ分は、基本的に松戸市の収入と

なり、国に消費税として納める必要

はありません。実際、駐車場料金や

粗大ごみ処分手数料は据え置きとな

つておりますが、アップするか否かは自

由の自由な判断に任せられているこ

とが分かります。

党市議団は、「昨年、運動公園の指定

の候補となつた事業に

は、消費税を国に納める義務が免除

されています。

今回条例案の利用料・手数料ア

ップ分は、基本的に松戸市の収入と

なり、国に消費税として納める必要

はありません。実際、駐車場料金や

粗大ごみ処分手数料は据え置きとな

つておりますが、アップするか否かは自

由の自由な判断に任せられているこ

とが分かります。

党市議団は、「手数料・利用料と消

費税には何の関係もなく、消費税分

として市民から受け取った手数料・

利用料を市は国に納めていないし、

その義務もない」と指摘。今回条例

修正案を提案いたしました。

修正案は、素案から削除されてしまつた、永住外国人と18歳以上の投票資格

自治法の規定と同じ要件とすること。

### 【議案】

#### ◆指定管理者の選考における

#### 「透明性を高めよ」と厳しく指摘

教育環境常任委員会に、小金原体育館について、民間事業者（指定管理者）に管理を任せた議案が提案されました。

今回、指定管理者の候補となつた事業者は、運動公園にトレーニング機器を無償で貸付け「市に利益供与をはかったのではないか」と昨年9月議会で指摘した事業者です。

指定管理者の選考は、市職員だけで構成される選考委員会で行われ、会議は非公開、議事録も非公開など、まつたく不透明です。

党市議団は、「昨年、運動公園の指定管理者を選考したときには、選考委員のメンバーに外部の有識者を入れていたのに、なぜ今回は入れなかつたのか」と指摘。「選考委員会の公開、外部委員の登用、議事録の公開など、他の自治体では取り組んでおり、可能な限り透明化を進めるべき」と反対しました。

66街区は、民間に全て売却し、1階を大型スーパー、2階から上をマンションとして売却のための予算が計上されました。

66街区は、民間に全て売却し、1階を大型スーパー、2階から上をマンションとして売却のための予算が計上されました。

新病院用地として購入し、保留とされた

きた旧紙敷66街区の土地について、事業者

を審査する委員会の設置と、商業用地とし

て売却のための予算が計上されました。

66街区は、民間に全て売却し、1階を大

型スーパー、2階から上をマンションとす

る案が担当から示されたことに対し、「1万

1000m<sup>2</sup>もの敷地をただ売却すべきでな

い。図書館や市民センターなどを併設して

はどうか。眼科や内科など医療施設の複合

体や映画館を設けるとか、また、他市店舗

では地域を走る無料バスを運営して買い物

困難者に喜ばれているなど提案しました。

党市議団は、議会への説明もなく計画を

進める行政に対して強く抗議。市民ニーズ

に合致した街づくりへ、共に考え方計画を

めていくよう求めました。

なお、66街区については、公共的な活用の考えが示されました。

【陳情】

容器包装リサイクル法の

見直しを求める陳情に賛成討論

今年見直しが検討されている「容器包装リサイクル法」について、市民から陳情が提案されました。陳情項目は（1）税金で多くまかなわれているリサイクル費用について、拡大生産者責任を徹底し、事業者負担とすること（2）レジ袋の有料化を検討すること（3）リデュース（発生抑制）とリユース（再利用）を優先してすすめる環境教育に力を入れること、の3点で、ほぼ同様の趣旨の請願が、衆参両院で採択されています。（1）のリサイクル費用について松戸市では3億円の税金が使われています。これが事業者負担となれば、リサイクルしやすい容器の開発や、ムダな容器の削減に向けた事業者の努力を促すことになります。

環境に優しい資源循環型社会の形成に向け、陳情の採択をと訴えました



## 消費税増税はダメです

陳情

中小業者の営業と暮らしを  
破壊する消費税増税は中止を！

消費税廃止松戸連絡提出の意見書  
は、消費税増税が「さらなる景気低  
迷という悪循環をもたらす」ことと  
「中小業者にとって、仕入れに掛け  
た消費税分を、価格や売り上げに  
転嫁できない大問題がある」と指摘。

「10%に増税しても社会保障の拡充に回る分がほとんどなく年金、医療

介護のどの分野も改悪と負担増が目白押しである」として、「松戸市議会から、政府および国会に対し、今の時点では消費税増税を行わないよう強く要望する」としています。

〔意見書〕



国民世論を反映した意見書を提案

**【意見書】**

**国民世論を反映した意見書を提案**

日本共産党が提案した①「TPP交渉からの即時撤退」②「社会保障制度改革プログラム法案の撤回」③「オスプレイの本土での訓練拡大に反対し日本からの撤退」④「高校授業料無償化への所得制限の導入に反対」⑤「集団的自衛権の容認に反対」⑥「特定秘密保護法の廃止を求める」意見書と、民主・社民党と共同提案した「石破茂幹事長の暴言に抗議する決議」は自民・保守・公明・糸などに反対でいずれも否決されました。

また、公明党から提案された意見書3本は消費税増税を前提としていること。さらに①「新聞への消費税の軽減税率適用を求める意見書」については、軽減税率そのものは否定しないが、大手新聞が消費税増税を煽つていながら新聞の軽減税率はおかしいこと。②「介護保険制度における新たな地域支援事業の導入に係る意見書」は、国が要支援者などを介護保険給付から外して市町村事業に切り替えるもので大きな制度変更となること。③「企業減税から確実な賃金引き上げを求める意見書」は、大企業の法人税減税は賃上げには繋がらないと指摘し、大企業などがため込んだ内部留保の活用で賃上げをと、わが党は強く主張しました。しかし、自民・保守・公明・みんな等の多数の賛成で可決しました。